



**Antrag FDP/LAD zur Kreistagssitzung am 16.04.2014**

Sehr geehrter Herr Landrat!

Hiermit stelle ich folgenden Antrag:

Kreistagssitzungen werden künftig per Live-Stream ins Internet übertragen. Anfragen und Anträge werden vor der entsprechenden Kreistagssitzung auf der Internetseite des Wartburgkreises veröffentlicht.

Begründung:

Es ist der FDP/LAD - wie auch sicherlich allen anderen Parteien und Gruppierungen des Kreistages - ein großes Anliegen, für mehr Bürgerbeteiligung in der Kommunalpolitik einzutreten. Eine Möglichkeit besteht darin, es den Bürgerinnen und Bürgern zu erleichtern, sich einen persönlichen Eindruck vom Verlauf der Kreistagsdebatten zu verschaffen.

Gerade bei den oft sehr weitreichenden Entscheidungen ist es für die Bürger sehr interessant und wichtig zu sehen wie die Entscheidungsfindung im Kreistag des Wartburgkreises abläuft.

Der Grundsatz der Öffentlichkeit von Kreistagssitzungen ist seit jeher in der Thüringer Kommunalordnung verankert. Der Besuch einer Sitzung ist vielen Bürgerinnen und Bürgern aus unterschiedlichen Gründen oft nicht möglich. Vor allem die, im ländlich geprägten Wartburgkreis, große Entfernung des eigenen Wohnorts zum Kreistag stellt bisher eine hohe Hürde für interessierte Mitbürger dar. Die moderne Technik kann in dieser Problematik zumindest teilweise Abhilfe schaffen.

Wenn Debatten live ins Internet übertragen werden, können mehr interessierte Bürgerinnen und Bürger als bisher das Geschehen im Kreistag verfolgen. Ebenso ermöglicht das internetbasierte Dokument-Managementsystem (für Anfragen und andere öffentliche Kreistagsdokumente) eine höhere Transparenz im Sinne der Bürgerinnen und Bürger des Wartburgkreises.

Im Bundestag und in Landtagen ist dies mittlerweile üblich.

Die Kommunalpolitik berührt die Bürgerinnen und Bürger aber noch viel unmittelbarer. Deshalb sollten die modernen technischen Möglichkeiten hier erst recht genutzt werden.

Dies wäre auch ein Beitrag zu mehr politischer Transparenz.

Selbstverständlich sind nur die öffentlichen Teile der Sitzungen des Gremiums gemeint.

Früher wurden solche Anträge gerne wegen der vermeintlich zu hohen Kosten abgelehnt. Die Übertragung von Dokumenten ins Internet kann mit kostenlosen Tools erledigt werden und bedeutet wenig Mehraufwand. Auch die Übertragung per

Kamera ist über die Server des Wartburgkreises problemlos möglich. Die Anschaffung der Kamera selbst ist durch die Entwicklung am Technikmarkt mit nur wenig finanziellem Aufwand möglich (Camcorder rund 300-1000€). Die für den Wartburgkreis entstehenden Kosten sind im direkten Vergleich zu den verbesserten Partizipationsmöglichkeiten für die Bürgerinnen und Bürgern des Landkreises und der zeitgemäßen Umsetzung politischer Transparenz vertretbar.

Ich bitte daher um Beratung und Entscheidung im Kreistag des Wartburgkreises.

Mit freundlichem Gruß

Rüdiger Schwarz

